



Protokoll zur FSR–Sitzung vom 17.12.2007

Teilnehmer: 13 von 17, Sitzungsleiter: Christian Pfaab, Protokollführer: Nico Hoffmann

Sitzungsbeginn: 19:10 Uhr, Sitzungsende: 20:46 Uhr

Anwesende: Johannes, Christian, Carsten, Katharina, Hans-Jakob, Florian B., André, Katrin, Anja, Marcus, Nico, Sven, Marc

Ruhende:

Gäste: René, Sebastian, Sandro, Christoph

1. Überprüfung gefasster Beschlüsse

- Alle gefassten Beschlüsse wurden akzeptiert.

2. Berichte aus Gremien

AG Modularisierung: René berichtet über Eckpunkte zum Entwurf der kommenden Bachelor- und Masterstudiengänge.

- Es wird Zugangsvoraussetzungen geben, die alle erfüllen müssen. Das Problem ist, dass es keinen Unterschied zwischen FH- und Uni-Bachelor-Abschlüssen gibt. Es wird hohe Hürden für Neulinge geben, da die Ausbildung an der FH weniger in die Theorie vertieft ist. Dafür wird es nach dem ersten Semester Prüfungen nach amerikanischen Vorbild geben, deren Inhalte hauptsächlich durch Selbststudium zu erschließen sind und den Stoff aus dem Bachelor wiederholen.
- Die Modulgröße soll durchschnittlich 6 CP betragen.
- Erfahrungen an anderen Universitäten zeigen, dass die Durchschnittsnoten im Bachelor schlechter als die Vordiplomsnoten ausfallen.
- Alle Masterstudiengänge sollen forschungsorientiert sein.
- Informatik soll als “Typ 1” Master eingeführt werden.
- Die “anwendungsorientierten Studiengänge” (z.B. Medieninformatik, Geoinformatik, Bioinformatik) sollen “Typ2” Masterstudiengänge werden.
- Es soll für jeden Typ eine Prüfungsordnung geben, desweiteren soll es mehrere Studienordnungen geben, die die einzelnen Abschlüsse darstellen.
- Die bestehenden Masterstudiengänge (z.B. CE, CL) bleiben eigenständig.
- Es ist das Ziel, dass die Bachelorabsolventen an der TUD ihren Master machen.
- Im Master soll es eine, wenn auch eingeschränkte, Wahlfreiheit geben.
- Die Bachelorstudiengänge sollen bis zum nächsten Wintersemester erneuert werden. Es ist noch nicht bestimmt, wann die neuen Masterstudiengänge eingeführt werden.

[André erscheint zur Sitzung]

StuRa: Florian Buder berichtet:

- Der iFSR erhielt eine Urkunde für die Wahlbeteiligung.
- Es wurde eine Ausschreibung der Geschäftsführerstellen gestartet, diese läuft bis zum 7. Januar 2008. Desweiteren werden die Stellen für die Referenten neu ausgeschrieben, die Bewerbung ist bis zum 21. Januar 2008 möglich.
- Die Tops “Haushaltsauslastung” und “Darlehen” wurden verschoben.



3. Bericht des Strukturers

Hans-Jakob berichtet:

- Der Zustand im Büro ist nach der Weihnachtsfeier besser als erwartet, das Aufräumen sollte trotzdem nicht vernachlässigt werden.
- Die Telefonpins wurden beantragt.

4. Auswertung Demo, Weihnachtsfeier, Volleyball

Demo gegen das SächsHG: Christian berichtet:

- Es gab 7000 Teilnehmer(laut Polizeiangaben), offiziell waren es nach Angaben des KSS 10.000 Teilnehmer.
- Frau Stange(SPD) - Staatsministerin für Wissenschaft und Kunst - macht sich keine Sorgen um die Demokratie, wenn tausend Leute "draußen" [vor dem Landtag] demonstrieren. Desweiteren meint sie, dass sie Öffentlichkeit gut in Veranstaltungen (die wenig besucht wurden) an Hochschulen informiert habe. Desweiteren hat sie angeboten, zu Hochschulen zu gehen, den neuen Entwurf vorzustellen und darüber zu diskutieren.
- Im Januar soll es eine Veröffentlichung vom aktuellen Entwurf des neuen Hochschulgesetzes geben. Dann soll es auch eine neue Demonstration geben.
- Der StuRa hat eine AG zur Organisation der Demo und sucht noch Helfer, die sich direkt an den StuRa wenden sollen.

Weihnachtsfeier: Christian berichtet:

- Im Großen und Ganzen war die Feier sehr schön.
- Negativ ist, dass nur wenige Studenten anwesend waren und der Chor zu leise gesungen hat.
- Der iFSR hat 181 Lose für die Tombola verkauft.
- Für die nächste Feier sollte früher mit dem Organisieren angefangen werden, auch sollte es mehr Höhepunkte für Studenten geben und früher beworben werden.

Volleyball:

- Es haben acht Mannschaften teilgenommen. Allen Mannschaften hat das Turnier gefallen.
- Es gab Probleme mit dem Hallenwart, da ein Mangel an einem der Tische, den der CD zum Essensverkauf genutzt hatte, festgestellt wurde. Dieser war jedoch schon vorher vorhanden, auch wenn er nicht bei der Übergabe bemerkt wurde.
- Für das nächste Mal sollte vorher jeder Mangel protokolliert und fotografiert werden.
- Wir danken Carmen und Nancy für die Organisation.

5. Vorschläge für zu veröffentlichende Beiträge

Beiträge für die Onlinezeitung

- Als Themen wurden z.B. die Weihnachtsfeier, Demo, eine Vorstellung von neuen Professoren(z.B. Prof. Weber), Selbstdarstellungen der Institute, Volleyball vorgeschlagen.
- Im Januar/Anfang Februar sollen die Beiträge spätestens veröffentlicht werden, da sie sonst veraltet sind.
- Für die Umsetzung soll es eine Sektion auf der Homepage geben.

6. Feste Öffnungszeiten

[Anja verlässt die Sitzung]



- Das Büro soll jeden Tag zur gleichen Zeit geöffnet sein. Natürlich können die iFSR Mitglieder auch zu anderen Zeiten im Büro angetroffen werden und stehen auch dann für Fragen und Auskünfte zur Verfügung.

- Übersicht, wann die Mitglieder Zeit zur Verfügung haben:

	Montag	Dienstag	Mittwoch	Donnerstag	Freitag
2				4	
3	4			5	
4	4	4	5	5	6
5		5	4	6	5

- Wer wann anwesend ist, wird mittels Wiki oder eines Skriptes organisiert.

[Christoph verlässt die Sitzung]

[Anja erscheint zur Sitzung]

- Ab Januar sollen die Zeiten bindent sein.
- Katharina erstellt ein Schild mit den Öffnungszeiten, auf diesem wird auch auf unsere E-Mail-Adresse hingewiesen.

7. EVA

- Erste Tabellen zur Organisation sind bereits im Wiki.
- Bis Weihnachten soll die Planung abgeschlossen sein.
- Die Professoren müssen so schnell wie möglich angeschrieben werden.
- HowTos gibt es im alten Wiki unter "erledigte Sachen".
- Bis Mittwoch, 19.12.2007, Professoren anschreiben und den Professor samt Reaktion ins Wiki eintragen.
- Der Termin für den Start der EVA ist die 2. Vorlesungswoche im Jahr 2008.
- Die Einverständniserklärung muss vom Professor unterschrieben werden (z.B. in der Vorlesung während der EVA); eine Mail reicht nicht.
- Dringend: EVA-Bögen und Einverständniserklärung für Übungsleiter im Prüfungsamt abgeben.

[Sebastian verlässt die Sitzung]

- Es gibt eine englische Übersetzung der EVA-Bögen im Schrank.
- Der deutsche Bogen muss ausgefüllt werden, auch von nicht-deutschen Studenten, da die englischen Bögen nicht verarbeitet werden können.
- Allgemein können die Bögen nicht angepasst werden, da der iFSR diese nur gestellt bekommt.
- Bei Weigerung des Professors, wird die EVA trotzdem durchgeführt, aber das Ergebnis nicht veröffentlicht.
- Für das nächste Semester sollte verarbeitbare englische Bögen realisiert werden. Diesbezüglich mit der "AG der Evaluation der Lehre" in Kontakt treten. (Johannes kümmert sich darum.)

8. FSR Fahrt

Anja berichtet:

- Es gibt 2 Angebote mit Selbstversorgung: 10 € pro Person/Nacht zzgl. Stromkosten. Ein Angebot stammt aus Rathewalde, das andere aus Niederau bei Meissen.
- Beide Angebote bieten ausreichend Platz.



- In Rathewalde hätten wir ein eigenes Haus zur Verfügung, die Anreise ist bis 18 Uhr möglich.
- In Niederau müssen wir damit rechnen, dass andere Gruppen mit im Gebäude sind.
- Für das dritte Januarwochenende(18. - 20. Januar 2008) kann bei beiden Angeboten gebucht werden.
- Jeder Mitfahrende soll einen Eigenbeitrag in Höhe von 10€ leisten.
- Alkoholische Getränke werden nicht gestellt.

Christian beantragt "einen Beschluss über 700€ für die FSR-Fahrt"

Abstimmung: ja: 12, nein: 1, Enth.: 0 → Antrag angenommen

- Es gab eine Nein-Stimme, da relativ viel Geld beantragt wurde und früher 27€ Eigenbeteiligung gezahlt wurden.
- Die Dokumentation zur diesjährigen Fahrt soll verbessert werden.

9. Sonstiges

- Die nächste Sitzung findet am 7.1.2008 statt.
- Google bietet Stipendien für Informatiker an, ein Masterstudiengang oder Hauptstudium ist Voraussetzung. Das Angebot wird an die Studenten weitergeleitet.